

Exportación de los productos no tradicionales aumentó en 17,3%, la tasa más alta de los últimos siete años.

VOLUMEN TOTAL EXPORTADO CRECIÓ 5,6% DURANTE EL AÑO 2018

En el año 2018, el volumen de las exportaciones FOB alcanzó el nivel más alto desde el año 2002 y reportó un incremento de 5,6% respecto al valor registrado en el año 2017; informó el Instituto Nacional de Estadística e Informática en el informe técnico Evolución de las Exportaciones e Importaciones, elaborado con información de la Superintendencia Nacional de Aduanas y de Administración Tributaria (SUNAT).

Este resultado se explicó por los mayores envíos de productos tradicionales mineros (3,5%) y productos no tradicionales (17,3%) principalmente de los sectores agropecuario (18,9%), pesquero (41,4%), químico (12,4%), textil (6,5%) y siderometalúrgico (2,2%).

El volumen total exportado tuvo como principales países de destino a China (30,1%) y Estados Unidos de América (15,2%), ambos en conjunto representaron el 45,3%. Le siguieron en orden de participación Corea del Sur (6,2%), Japón (5,4%) y España (5,0%).

Volumen exportado de productos no tradicionales aumentó en 17,3%, la tasa más alta de los últimos 7 años

El valor exportado de los productos no tradicionales, en términos reales, en el 2018 mostró un nivel record al sumar US\$ 13 297 millones y alcanzó una tasa de crecimiento de 17,3%, el más alto de los últimos siete años, impulsado por los mayores embarques de los sectores agropecuario (18,9%) y pesquero (41,4%). Destacó el envío de calamar, pota y jibias (86,6%) en sus diferentes presentaciones, seguido por las uvas (28,1%), paltas (30,7%) y arándanos (61,3%). Cabe indicar que el sector agropecuario representó el 36,9% del volumen total exportado no tradicional.

El volumen exportado de productos tradicionales aumentó en 1,7% respecto al año 2017, impulsado por los envíos de minerales como el cobre (2,7%), zinc (20,1%) y hierro (13,4%), principalmente hacia el mercado asiático. Similar comportamiento mostró el gas natural (6,7%) y café (3,7%).

Volumen total importado aumentó en 3,7%

El volumen de importación FOB, en el 2018, creció en 3,7% por la mayor demanda de materia prima y productos intermedios para la industria (10,5%), bienes de consumo no duradero (4,3%), equipos de transporte (6,5%) y materiales de construcción (6,5%).

El volumen importado de bienes de consumo creció en 3,2% por las mayores compras de bienes de consumo no duradero (4,3%) y bienes de consumo duradero (1,8%). Destacaron las adquisiciones de televisores (21,7%), medicamentos para uso humano (8,7%), calzados (10,3%), colas de langostino con caparazón (45,2%) y motocicletas (0,5%).

Igualmente, la importación de materias primas y productos intermedios aumentó en 5,7% explicado por las mayores compras de materias primas y productos intermedios para la industria (10,5%), principalmente maíz amarillo duro (6,1%), aceite de soya en bruto (17,6%) y polipropileno en formas primarias (18,8%). Otros productos que contribuyeron con el resultado fueron la gasolina sin tetraetilo de plomo para motores de automóvil (2,9%) y el diésel B5 con un contenido de azufre menor e igual 50 ppm (81,8%) en el rubro de combustibles lubricantes y productos conexos.

Somos más que cifras

También, el volumen importado de bienes de capital y materiales de construcción creció en 0,9% impulsado por las importaciones de equipos de transporte y materiales de construcción. Los productos que reportaron mayor demanda fueron las camionetas (9,2%), máquinas para el procesamiento de datos de peso menor e igual a 10 kg (5,7%), partes de máquinas y aparatos para clasificar, lavar y triturar (12,1%) y llantas utilizadas en vehículos y máquinas para la construcción y minería (13,8%), entre otros.

En el año 2018, los principales países de origen de las importaciones fueron China con el 23,2%, Estados Unidos de América 21,1%, Brasil 5,4%, México 4,8% y Ecuador con 4,4% del valor total real de las importaciones.

COMPORTAMIENTO DE LAS EXPORTACIONES E IMPORTACIONES EN DICIEMBRE 2018

En diciembre de 2018, el volumen total exportado de bienes disminuyó en 6,4% respecto a diciembre de 2017, explicado por los menores envíos de productos tradicionales (-10,6%); en tanto que, crecieron los envíos de productos no tradicionales (5,5%). En términos nominales, el valor de las exportaciones se retrajo en 8,0% por la baja en los precios del cobre, hierro, plata refinada, plomo y oro.

Cabe mencionar que los principales países de destino de nuestras exportaciones fueron China con 27,7%, Estados Unidos de América 17,1%, India 5,7%, Japón 5,4% y Corea del Sur con el 4,6% del valor total exportado.

Por otro lado, el volumen total de las importaciones FOB descendió en 3,2% como resultado de la menor compra de bienes de consumo (-5,3%), materias primas y productos intermedios (-2,0%), así como bienes de capital y materiales de construcción (-3,6%). En valores nominales, la importación FOB se ubicó por debajo del nivel alcanzado en similar mes del año anterior (-5,2%).

Los principales países proveedores de bienes importados en diciembre de 2018 fueron Estados Unidos de América con 23,6%, China 22,8%, Brasil 6,1% y Ecuador con 4,5% del valor total real de las importaciones.

Índice de precios de los bienes de exportación mostraron resultados desfavorables

El INEI informó que el índice de precios de los bienes de exportación e importación FOB disminuyó en 1,7% y 2,1%, respectivamente, en relación a similar mes del año anterior.

El índice de precios de los productos tradicionales se contrajo en 0,5% por las menores cotizaciones de los minerales como el cobre (-10,5%), plomo (-18,1%), hierro (-2,3%), oro (-0,4%), entre otros. Mientras que, el índice de precios de productos no tradicionales disminuyó en 6,0%, explicado por la baja en el precio de productos agrícolas como uvas (-12,0%), nueces del Brasil (-11,2%), paltas (-8,0%), cebollas y chalotes (-6,4%) y espárragos (-5,7%). En cambio, se incrementó el índice de precios del cacao (11,0%), libros e impresos similares (7,5%), mangos y mangostanes (7,2%) y cemento sin pulverizar (3,1%).

Asimismo, se redujo el índice de precios de las importaciones por la baja en los índices de precios de las materias primas y productos intermedios, principalmente combustibles y lubricantes como el aceite crudo de petróleo (-17,8%) y gas propano licuado (-12,2%). Otros bienes que registraron similar tendencia fueron las lavadoras automáticas de ropa (-17,8%), aceite soya en bruto (-11,0%), manzanas frescas (-8,9%), azúcar (-5,7%), topadoras frontales y angulares (-4,6%) y lentejas excepto para siembra (-3,9%), entre otros.

Por el contrario, creció el índice de precios de los bienes de consumo como los dentífricos (14,1%), champús (11,6%) y motocicletas (5,5%); entre los bienes de capital y materiales de construcción destacaron los vehículos diésel para el transporte de más de 16 personas (9,4%), tractores de carretera para semirremolque (3,9%) y teléfonos móviles y los de otras redes inalámbricas (2,2%).

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión